
1 
 
  

 
 
 

Présents :  Jean-René CHEVALIER - Sylvie MALLET (en Visio) - René OIRY - Jacques BARRAUD 
Jean-Pierre SOULISSE - Camille NOBLET - Claude LE BORGNE - Denis MOUILLE (en Visio) 
Sarah FALLOURD - Claude MORILLEAU - Patrick GAUDEMER (en Visio) - David LELIEVRE 
Jean-François BORDRON - Jean-François CARADEC - Bruno SIONNEAU - Simon BUFFET 
Fabrice DAVIS - Xavier FORTINEAU 

 

Président(e)s des Comités : Claude TROISPOILS -  Philippe BOUCHER - Francis HERVE (en Visio) 
Stéphane BROCHARD 

 

Excusé(e)s : Sonia PRODHOMME - Christian DAVID - Gérard VINCENDON-DUC - Elodie NIVELLE - Elisa VACCARA 
Annie DUPE - Clément MAUBOUSSIN -  Brice OLLIVIER 

 
 

------------ 
 
 

1- Infos du Président 
 

• Merci aux membres du Conseil de Ligue présents et en Visio. 
• 14 médaillés 2022-2023 et leurs parents seront accueillis à l’issue du Conseil de Ligue pour un cocktail en 

leur honneur. Merci aux membres du Conseil de Ligue de donner un coup de main sur cette soirée. 
• ANS : pas encore d’information sur les montants attribués, mais nous devrions avoir 10 000 € au lieu des 

8 500 € prévus pour le Pôle.  
• Nous sommes toujours en attente d’une convention de développement avec la FFTT. 
• Réunion en Visio avec Isabelle THIBAUT le lundi 3 juillet à 20H sur la réforme du Critérium Fédéral. Jacques 

et Fabrice y assisteront. 
• Un nouveau Job dating pour l’opération « du stade vers l’emploi » se déroulera en octobre (le 19 à 

confirmer aux Francs Archers de LAVAL). 
• Bilan des Assemblées Générales des Comités : 

Comité 49 :  Jean-Pierre et Camille représentaient la Ligue. Présence également de Gille ERB, 
Président FFTT. 100 % des clubs présents – Présence et échange avec Benjamin GUIBERT, 
éducateur sportif de Murs Erigné et Nathan PILARD, jeune talent des Loups d’Angers. 

CD 53 : Jacques représentait la Ligue. 72 clubs représentés sur 78. AG un peu longue. Des 
récompenses ont été distribuées aux meilleur(e)s joueurs et joueuses du département, 
notamment Albane ROCHUT, Championne de France benjamine. 

Comité 72 : Jean-René représentait la Ligue. 5 clubs absents seulement sur 51. Bonne Assemblée. 
Présence du Président du CDOS 72. 

Comité 85 : Jean-François assistait seul, René étant excusé. 66 clubs présents sur 68. Présence du 
Président du CDOS 85, Jean-Philippe GUIGNARD. Assemblée courte, pas de questions. 

 

• Actions d’été sur les départements : 
CD 44 : 4 Ping plage prévus 
CD 49 : Fête de la Foisse 
CD 53 : Sortie du Comité 
CD 72 : Ping plage sur les Plans d’eau et stages pour tous 
CD 85 : Tournois d’été 
Merci aux départements d’adresser à la Ligue leur calendrier d’activités d’été pour les relayer. 

 
2- Infos du Secrétaire Général 

 

• Statistiques : 19917 
• Calendrier des réunions (en annexe) 
• Assemblée Générale 2024 élective de la Ligue : la date proposée serait le samedi matin 29 juin (dans 

l’attente de confirmation de Philippe BOUCHER) 
 

3- Développement 
 

• Accueil dans les clubs : lancement d’une vidéo support lors de la dernière newsletter, à retrouver sur le 
site dans la rubrique "Outils clubs". Communication à venir tout au long de l'été sur le sujet. 
 

CONSEIL DE LIGUE du 27 juin 2023 
Maison des Sports - NANTES (44) 
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• Féminisation : 10 personnes volontaires pour les groupes de travail, il faut continuer de faire passer le 
message pour avoir plus de participants. 
 

• Proxiping : Première session de présentation des outils en Visio le 2 mai dernier avec seulement une 
quinzaine de personnes mais des premiers échanges intéressants. 

 

• Subventions : Refus pour la demande FDVA.  
• Relais de la flamme : La FFTT a été sollicitée pour organiser avec Paris 2024 deux étapes du relais de la 

flamme. Metz et La Romagne ont été retenus. Dans ce cadre un appel à candidature a été lancé auprès 
des licenciés pour participer, à retrouver sur le site de la Ligue.  
 

Point sur les projets fédéraux :  
• Ping en extérieur : 20 contacts avec des collectivités pour des projets d'installation de tables en extérieur 

(voir fichier ci-joint). Lancement prochain de l'application support aux animations en extérieur. Ci-joint 
également un guide de présentation à utiliser auprès des collectivités. 
 

• Ping VR : Opportunité à saisir auprès du monde de l'entreprise avec une finalité financière. Exemple d'un 
comité d'Ile de France qui vend un format d'animation 500 à 2000€.  

 

• CQP : La FFTT est toujours en attente de validation. Si c'est validé, le lancement d'une session test se fera 
pour la saison 2023-2024 en Ile de France et en Normandie. 
 

4- Point finances 
 

• Jean-François présente un tableau de situation de trésorerie au 15 juin (tableau en annexe) 
 

• Point de situation sur la facturation aux Comités, des licences et du Critérium Fédéral. 
 

• Contrôle URSSAF du 25 avril et 10 mai : la vérification entraine un rappel de cotisations et contributions 
obligatoires d’un montant de 763 € dû à une erreur de retranscription de Profession sport. Pas d’autre 
point particulier relevé par l’inspecteur sur la globalité de la vérification. 

 

• Présentation de la nouvelle note de frais qui sera la seule à utiliser à compter du 1er juillet (en annexe) 
 

• René souhaite un onglet « tarifs » sur le site de la Ligue récapitulant les différentes tarifications (licences, 
affiliations, sportifs, administratifs, formation…) 
 

5- Point Sportif 
 

• Cooptation de Robert POTTIER, responsable de l’animation des « journées vétérans » notamment sur la 
Vendée. Vote : Oui à l’unanimité. 
 

• Championnat par équipes 2023-2024 : pas de problème sur les engagements en masculin. 
Par contre en féminines il ne reste plus que 3 clubs. Jacques propose de supprimer la pré-nationale Dames 
au moins sur la saison 2023-2024 et de réaliser un barrage de PR Dames pour 1 montée en N3 en première 
phase. Vote : Oui à la majorité et 2 abstentions. 
 

• Compétitions régionales 2023-2024 : le 4ème  tour N2 jeunes en 85 peut-être à la Roche sur Yon 
 

6- Point Technique 
 

• CREPS de Nantes : réunion le 20 juin avec Xavier en présence du DTN. Apaisement et départ sur de 
nouvelles bases. 

• L’attribution ANS de 10 000 € au lieu de 8 500 € sur le Pôle récompense le travail des techniciens. 
• Le Pôle espoirs 2023-2024 a été validé par le DTN pour 9 joueurs dont 5 sur les SRA. Là encore, Camille 

salue le travail des entraîneurs des SRA. 
• Bilan financier des SRA : 37 591,21 € (dont 500,46 € de fonctionnement) 

SRA 44 = 12 605 € - SRA Loups Angers = 3 569 € - SRA LA Romagne  = 5 752 € - SRA 53 = 5 472 € 
SRA Le Mans Sarthe TT = 4 611,75 € - SRA La Ferrière = 5 081 € 

• Grand Prix : Niveau technique et sportif  en nette amélioration. Se poser la question de la participation des 
seniors (victoire d’un cadet en seniors sur 2023) 
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• Colloque des cadres techniques : excellente organisation (Fabrice, Anthony et l’animation des CTD) un 
très bon moment et de très bons retours. Un bilan sera diffusé. 
 

• Les stages été se préparent ainsi qu’un stage pré Eurominichamp’s avec une délégation Ligue, une CD 44 
et une CD 53, coachées par David PILARD et Alex LELAURE. 
Albane ROCHUT et Noah TESSIER y participeront pour leur part en tant que sélectionnés dans l’équipe de 
France et seront coachés par Fabrice DAVIS et Xavier FORTINEAU désignés également pour cela. 
 

 
 

 
Le Secrétaire général, Le Président,                                                      

    
Jean-Pierre SOULISSE Jean-René CHEVALIER 
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